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30周年から40周年へ、そして次へ

（公社）日本産業退職者協会
広島支部　支部長
� 谷　口　　　博

いきいきシニアライフを楽しむ、この素晴らしい
会の発展を願い、支部総会及び30周年記念祝賀会
に92人の皆様が集まり、盛大に開催することがで
きました。本部から吉川敏孝理事長と特別会員の坂
根富規弁護士にご参加いただきました。この2年間、
コロナ感染拡大防止対策の為、支部総会及び30周
年記念オープニングセレモニーを開催することがで
きませんでした。度重なる延期続きで今年の開催も
不安定でしたが、その中で92人の方に参加いただき、
感謝申し上げます。
振り返れば、広島支部は平成4年4月25日に日本

産業退職者協会の広島支部として設立されました。
広島支部設立総会は広島県民40文化センターで開
催され、23の業界から73人の会員で発足しました。
最盛期の平成16年度には家族会員を含めて825人
を超える時期がありましたが平成21年度より減少傾
向になり、令和3年度末は531人となりました。原
因はいろいろありますが、主たる原因は高齢化とコ
ロナ感染に関連した活動縮小による退会であります。
設立の翌年は9つの同好会活動開始と二木会の確

立、ボランティア活動は広島市社会福祉協議会との
連携と支援体制が構築され、留学生との交流会も活
動を開始しました。このような中で世話人制度を確
立し支部活動が本格的に開始しました。支部活動が
順調に発展した要因は、会員の3分の一に及ぶ世話
人制度と二木会を支えた事務局体制の確立と考えま
す。事務局には20周年を機に男性中心からの変革の
考えから、女性の事務局員を登用しました。
本部との関係では、設立から5年間は本部からの

交付金で財政支援を頂きました。平成13年度より支
部は財政的に自立し、現在の運営形態になりました。
30周年を機に運営委員会を設置し、これからの支

部の発展を見据えて具体的な方針を策定し、幹事会
に提言する活動を開始しています。また、SDGsも組
織として取り組みたいと考えています。40周年に向
けて、更なる日退協の発展を心から願い会員と共に
頑張ります。

広島支部総会に参加して
� 岩本　忠司
5月26日に、2年越しの支部総会が対面で実施

された。広島支部は令和3年度末で365人の正会
員数だが、総会出席者は84人、委任状220人で合
計304人の参加で総会成立となった。本部の吉川
理事長をご来賓にお招きし、特別会員の板根弁護
士のご参加も得た。
谷口支部長を始めとする関係支部役員から、第

1号～第7号議案まで、すべての議案が説明され、
審議され、参加者の盛大な拍手で承認された。ス
ムーズな総会となったのは、運営委員、事務局員
の献身的な事前準備があった為と思われる。支部
設立30周年記念事業（記念講演会、活動紹介展、
記念誌発行など）や支部唱歌の制定が披露された。
追加議案として、1口千円の「寄付のお願い」が

谷口支部長より発意され、出席者から多額の寄付
をしたいとの声もあった。また、広島支部初代支
部長の梶田省三様がご臨席され、本部から感謝表
彰があり、和やかな中にも社会を支援する活動の
大切さを感じた。
総会終了後、30周年記念祝賀懇親会が行われ、
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詩吟（頼山陽　本能寺）や癒しの歌い手「TAKA�&�
エリー」による歌謡ショーもあり、記念すべき賑や
かな総会／祝賀会となった。
今後も会員数の増加を目指し、来年度も、10年

後も生きがいのある支部活動が継続されることを
祈っている。
� （運営委員）

歴史探訪会へのお誘い
� 平手　清
歴史探訪会は主に中国地方にある名所・旧跡・

文化財などを探訪しています。
日本人の祖先は代々文化や技術を受け継ぎ、発

展させてきました。経済は大きく成長し、だいぶ

豊かな生活が出来るようになりました。それ故、
私達も先代が必死に働いてきたように、後世の人
たちに文化や技術を遺さねばならないと思います。
昔の遺跡などを探訪することによって、当時の人々
が何を考え、どのように行動してきたかを知るこ
とは、これからの持続可能な社会づくり（SDGs）を
目指すための重要な知恵を与えてくれます。
今年はコロナ感染まん延防止等重点措置が解除

された3月25日、山口県萩市にある五ヶ所の世界
遺産を探訪しました。
「萩城下町」…萩城は毛利輝元が築城した平山城
で現在は石垣と堀の一部が残っています。城下町
は幕末の地域社会をよく示しています。
「萩反射炉」…幕末期、積極的に西洋の技術を勉
強し鉄製大砲の鋳造を目指した遺跡です。
「恵比須ヶ鼻造船所跡」・・幕末に建設され唯一
遺構が確認できる造船所です。
「松下村塾」…吉田松陰は身分や階級にとらわれ
ず日本の将来を真剣に考える若者を塾生として受
け入れ、高杉晋作や伊藤博文など明治維新の原動
力として活躍した多くの逸材を育てました。
「大板山たたら製鉄遺跡」…砂鉄を原料に木炭を

燃焼させて鉄を作るという日本の伝統的な製鉄方
法を伝える遺跡です。
歴史探訪会は現地ガイドの説明だけを聞くので

はなく、会員同士が楽しく語り合い、学ぶとても
勉強になる旅になっています。9月は岡山県新見
市の「御殿町まち歩き」を探訪します。
� （会員）

「山を歩く会」へのお誘い
� 畠山　一達
登山や山歩きの楽しみはいろいろあります。登

山も、登山口から頂上を目指すだけのものではな
いのです。とにかく体を動かしたいとか、何も考
えずに大自然の中を歩きたいとかもあるでしょう。
また、高山植物や写真を撮る楽しみもあります。
そもそも登山は年齢、体力に応じて、自分の歩

けるコースを選んで歩けるものです。その意味で
は、登山は一生の楽しみです。もちろん、自然は
厳しいもので、登山には、事前の準備と計画が何
より大事です。それでも、一度味わうと、登山は
何にも代えがたい喜びを与えてくれます。
そんな要望を受け、山を歩く会は発足しました。

そして、いま、年9回のペースで、広島近郊の山
を中心に、中国地方の山々に登っています。コー
スも、初心者向けから、一般向け、やや健脚向け
にわけています。
そんな山々に登ってみると分かることですが、

これは小さな旅行です。そして、それを楽しむた
めには健康でなければならないことにも気づかせ

てくれます。私もそうでした。
登山に競争はありません。一番スローペースの

人に合わせて登ります。自然の中で、五感を研ぎ
澄まし、気のあった仲間と、励まし合いながら、
登るのです。一度、山を歩く会に参加されてみま
せんか。
� （山を歩く会　代表世話人）
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四 季 の 会
� 下江　英昭
四季の会は春に「観桜会」、秋に「観楓会」と年2

回例会を開催しています。
昨今は新型コロナ感染防止で中止が続いていま

したが、本年に入って下火になり、蔓延防止対策

が3月6日に解除されたのを機に、3月28日宮島の
プチ平家「聚景荘」で「支部創立30周年記念観桜会」
を開催しました。コロナが終息しておらず、当初
は参加者が増えるか心配もありましたが早い時期
に50人の定員に達し杞憂でした。
2年ぶり開催の観桜会は好天と満開の桜に恵ま

れ、厳島神社、五重塔を眼下に望むことができる
聚景荘での観桜会は、冒頭、尼子朱樹会代表から
宮島・厳島神社の歴史について説明があり、その後、
詩吟の会の皆さんによる「厳島」の吟詠、藤村久美
子会員の三味線演奏、プロマジシャン重岡さんの
軽妙洒脱な手品などが披露され終始和気藹々とし
た雰囲気の懇親会となりました。
次回は11月1日に「観楓会」を予定しています。

詳細は後日、二木会や催し案内等でご案内します
が、様々な色合いの紅葉と深み行く秋を満喫でき
る会を企画しますので多くの方のご参加をお願い
いたします。
日退協へ新しく入会された方大歓迎です。気楽

に参加されませんか。待っています!
� （四季の会　世話人）

「卓球クラブ」に入会して
� 黒坂　貞子
昨年の7月に「卓球クラブ」に入会しました。入

会したキッカケは、私は「留学生との交流会」の世
話人を13年間続けています。年に3回留学生と「卓
球大会」が催されますが、その行事の時は卓球クラ
ブの方に手伝いをお願いして来てもらっていまし
た。その時に必ず来てくださったのが中野珠江さ
んです。皆に卓球を教えたり、一緒に楽しんでい

ました。中野さんから「黒坂さん、素質があるから
卓球クラブに入りんさい」とおだてられ入会を勧め
られました。あれから4～5年が経ち、私は何か新
しい事を始めようかな～と考えた時、中野さんの
言葉を思い出し、おだてに乗って「卓球クラブ」に
入ることにしました。
「卓球クラブ」の会員は31名（内家族会員4名）い
ますが、練習に来られるのは20人ぐらいです。皆
さんすごく元気で、足腰がよく動き驚きました。
そして何より笑顔が絶えないことです。皆さん元
気にニコニコして、体を動かして汗をかき健康に
はとても良いことだと思います。
技術指導では佐々木さんと長棟さんのお二人が

全員に練習をつけてくれます。お二人の適切なア
ドバイスに奮闘しています。本当にお二人には敬

意を表します。「練習は噓をつかない、努力は裏切
らない、体で覚えて行こう」私はこの言葉が好きで
す。今後もご指導宜しくお願いします。
� （留学生との交流会　世話人）

女性バラエティ同好会に参加して
� 濵田　恵美子
今回は二回目の参加です。夏用スカーフを作り

ました。白い布地に花柄のプリントをアイロンで
写していくだけで、簡単に出来上がります。ただ、
出来映えには個人差があり、絵心のある人の作品
は素晴らしいものになっていました。同じプリン
ト柄なのに、ちぎり方や置く位置がちょっと違う
だけで全く違う作品になります。残念ながら美的
センスの乏しい私は皆に助けられて、やっと涼や
かなスカーフが出来上がりました。次々と作業を
進め、皆が仕上がった所で全員で片づけです。な
んと皆の素早いこと。アイロン台やアイロンを片
付ける人、机や椅子もあっという間に会議室用に
整えられて、茶話会の始まりです。コーヒーと菓
子でちょっと幸せな気分になった所で、女性バラ
エティの危機についてのお話が…。高齢になった
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り、コロナ禍で体調を崩したりで退会する人が相
次ぎ、会員数が少なくなっている現実を知ること
になりました。自然消滅は避けたいです。
次回は9月28日水曜日、13時半から食養研究科

の岡田貴子先生の「健康で丈夫な体づくりや美容に
も効果的な薬膳について」の講演があります。お話

を聞いて、おいしい食事を作って、元気で長生きで
きるように健康な体を作りましょう。皆さん、是非
一緒にお話を聞きましょう。お待ちしています。
� （家族会員）

新入会員のひとこと
� 蔵本　誠
私は昭和44年4月に同和火災海上

保険（株）（現、あいおいニッセイ同
和損害保険（株））最後の高卒社員とし
て入社し、広島支店に配属されて転

勤族サラリーマン人生がスタートしました。3年
後福山に転勤し、以降50歳になるまでの32年間
で9回転勤を経験、51歳から転勤のない契約社員
に転籍申請し、承認され、以降65歳まで広島で損
害サービス社員として勤務し、定年退職しました。
サラリーマン生活47年の疲れ??を取るため、2

年間は何もせず、妻と子犬一匹と過ごしていまし
たが、そのブラブラ生活にも疲れてきたので、シ
ルバー人材センターの斡旋を受け、役所関連企業
の管理業務と医療機関のデイサービス送迎ドライ
バーの仕事（両方共　週3日、1日5時間程度のアル
バイト）を計3年6ヶ月経験致しました。その間に
あいおいニッセイ同和社の退職者で組織・運営し
ているOB会の幹事の一員となって…そのOB会で
知り合いとなった日退協会員の新延伸雄氏に奨め
て頂き、今般入会させて頂くことになりました。
現在私の趣味、楽しみは高校野球とプロ野球の

観戦ぐらいですが、日退協への入会を機に趣味、
楽しみの拡大が出来ることを楽しみにしていると
ころです。入会した以上、積極的に行事等に参加
させて頂きたいと思っておりますので、どうぞよ
ろしくお願い申し上げます。� （新入会員）

令和4年ロシア軍がウクライナを軍事攻撃して
戦争になりました。戦争も長期間続きそうです。
日本もこの戦争で物価上昇になり、住みにくい世
の中になりつつあります。
また、新型コロナウイルスの流行「第7波」で広

島県は1，200人以上で、予想では盆がピークにな
りそうです。マスク無しで飲み会をしたいです。
広島支部も30周年記念事業が開催されました。

活動紹介展は6月24日～26日、ひと・まちプラザ
で開催され大成功で終えました。支部総会、祝賀
懇親会も5月26日サンプラザで本部理事長をお招
きして盛大に開催されました。総会も無事終了し
て運営委員会の皆様も、ほっとされていました。
� （S・S）

行事・同好会参加人数
� 令和3年11月～令和4年2月� 令和4年3月～令和4年6月�
� （　）は家族会員再掲� （　）は家族会員再掲
◎通常総会� � � 88人�（0人）
◎世話人交流会� 52人� （人）� 56人�（0人）
◎常任幹事会　　常任幹事・幹事会合同� 23人� （人）� 0人� （人）
◎幹事会　　　　合同幹事会� 50人� （人）� 25人�（0人）
◎新入会員の集い� 24人� （人）� 0人� （人）
◎運営委員会� 59人� （人）� 57人� （人）
◎30周年紹介展(実行委員会含む）� 13人� （人）� 156人�（0人）
◎二木会� 130人� （人）� 274人�（1人）
◎留学生との交流会　　会員� 0人� （人）� 0人� （人）
　　　　　　　　　　　留学生・他� 0人� （人）� 0人� （人）
◎エリザベトコンサート� 0人� （人）� 80人�（0人）
◎ボランティア委員会� 0人� （人）� 21人�（0人）
◎ゴルフ同好会� 31人� （1人）� 58人�（0人）
◎テニス同好会� 154人�（23人）� 113人�（5人）
◎釣り同好会� 0人� （人）� 0人�（0人）
◎四風会　月例・大会� 0人� （人）� 16人�（0人）
◎社会見学会� 0人� （人）� 84人�（8人）
◎木　楽　会� 0人� （人）� 19人�（0人）
◎朱　樹　会� 0人� （人）� 0人� （人）
◎歴史探訪会� 40人� （8人）� 89人�（15人）
◎四季の会� 0人� （人）� 47人�（4人）
◎園芸・盆栽同好会� 0人� （人）� 44人�（1人）
◎囲碁同好会� 61人� （人）� 116人�（0人）
◎写真を楽しむ会� 25人� （人）� 40人�（0人）
◎旅を楽しむ会� 0人� （人）� 34人�（0人）
◎謡を嗜む会� 3人� （人）� 6人�（0人）
◎まほろば句会� 0人� （人）� 0人�（0人）
◎がんす川柳会� 34人� （3人）� 44人�（4人）
◎山を歩く会� 52人� （8人）� 71人�（5人）
◎写画―る会� 16人� （2人）� 23人�（2人）
◎男性料理教室� 20人� （人）� 55人�（0人）
◎PC・DCを楽しむ会� 42人� （人）� 100人�（0人）
◎PCDC共催写真撮影会� 12人� （人）� 12人�（0人）
◎陶芸同好会� 71人� （人）� 95人�（0人）
◎詩吟を楽しむ会� 17人� （人）� 37人�（0人）
◎卓球クラブ� 86人�（11人）� 157人�（20人）
◎女性バラエティ同好会� 18人� （7人）� 14人�（5人）
◎G・ゴルフを楽しむ会� 0人� （人）� 19人�（3人）
◎エスキーテニス� 58人� （3人）� 98人�（1人）
◎演歌ミニ道場� 0人� （人）� 0人�（0人）
◎なば愛好会� 0人� （人）� 0人�（0人）
� 1091人�（66人）� 2148人�（74人）
◎切手収集　累計件数2939件　　　ベルマーク　累計件数511件
◎世話人交流会　3月24日　　　◎合同幹事会　4月21日
◎総会　5月26日　　　◎30周年紹介展　6月24日～6月26日
◎運営委員会　3月3日、4月7日、5月5日、6月2日

●●●● 編 集 後 記 ●●●●

広 報 の 窓

《お知らせ》令和4年3月発行予定でしたマチュリティ
162号は、コロナ禍の中、各同好会の行事自粛の為、
発行を中止しました。


